

EL UNIVERSITARIO

El Periódico de los Estudiantes

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO

VIERNES 27 DE FEBRERO DE 1948

AÑO 2 — Núm. 19

EDITORIAL:-

EN TORNO A LA VISITA DE TRUMAN

Es un acontecimiento realmente significativo, de verdadera trascendencia nacional, el poco interés que mostrara el pueblo puertorriqueño por la llegada del señor Truman a nuestro país. En contraste con la inmensa concurrencia que fuera a recibir a Roosevelt hace unos años, un reducido público se congregó en el muelle para saludar al prototipo de la reacción en el mundo. Formaban el grueso del público presente, niños de escuela que, guiados por un magisterio corrupto, se prestaron inocentemente a las manipulaciones de políticos sometidos que se empeñan en dar la impresión de que los puertorriqueños respaldan su política de complicidad con el imperialismo norteamericano. El resto del público estaba compuesto por funcionarios del gobierno, que al entregarse al gobierno yanqui, hunden a su pueblo en el hambre y la opresión en beneficio y usufructo de los monopolios y las fuerzas militares del Tío Sam. No importa lo que diga la prensa reaccionaria del país, fuera de estos dos sectores, el sector escolar metropolitano y el sector gubernamental, el pueblo puertorriqueño, en un gesto de espontánea floración patriótica, acogió con frialdad y desprecio el arribo del señor Truman a nuestras playas.

No hay asomo de la menor duda, que las masas boricuas han repudiado la política imperialista que el presidente Truman mantiene en nuestra patria y en el resto del mundo. No podía ser otra la actitud que asumiera nuestro pueblo frente al déspota que está militarizando nuestro territorio con el fin deliberado de tomarlo de trampolín en una tercera guerra mundial que él está fraguando. El hombre que está empujando en desmembrar nuestro territorio desoyendo las voces viriles de protesta de sus genuinos líderes nacionales. El hombre, que por tener el control de nuestra soberanía en sus manos, vedó el prowecto que disponía la enseñanza en español en nuestras escuelas públicas, violando así la voluntad expresa de nuestras cámaras legislativas.

La demostración de acendrado patriotismo que ha hecho nuestro pueblo pone de manifiesto que la inercia colonial está siendo sacudida en sus entrañas.

Una visible transformación se está operando en la sensibilidad patriótica de los puertorriqueños, que prodigándole el estímulo y el calor necesario, puede traer una cosecha de abundante fruto para la patria.

Queremos aprovechar esta ocasión para encomiar la actitud viril del Congreso de Juventudes Progresistas de Puerto Rico, con motivo de la visita de Truman. Los líderes de esta patriótica organización, recientemente creada, recorrieron la zona metropolitana exhortando al público a que, en vez de concurrir al recibimiento del Presidente, se incorporaran a los piquetes. Numerosas organizaciones cívicas y ciudadanos particulares respondieron noblemente al llamamiento de los dirigentes del Congreso de Juventudes, uniéndose entusiastamente a los piquetes. Es digno de señalar que un considerable número de estudiantes universitarios, consciente de la misión que como tales tienen contraída, concurren llenos de júbilo a piquetear al Presidente del "imperio más democrático del mundo".

Deben sentirse plenamente satisfechos los líderes del Congreso de Juventudes, ya que los esfuerzos que ellos desplegaron culminaron en un triunfo rotundo. Para ellos y para el pueblo de Puerto Rico nuestras felicitaciones.

Vigilantes de la U. P. R. Entablan Demanda por Salarios Contra la Administración

LA ACUSAN DE DERROCHAR DINERO

(Por Manuel Pérez Lara, Redactor del Universitario)

Los vigilantes de la Universidad, organizados en una asociación, han puesto en manos del Lcdo. Angel Díaz García, asesorado por otros compañeros de profesión, una demanda de pago de salarios que se proponen llevar ante los tribunales. Según alegan los referidos empleados, la Universidad les adeuda una cuantiosa suma de dinero por servicios prestados en días festivos, días libres y horas trabajadas en exceso, durante los años que cada uno de estos señores ha venido sirviendo a la institución.

Posiblemente juren la demanda otros sectores obreros en la Universidad entre los que se mencionan los conserjes y los mensajeros. Opinan estos señores que, si los empleados de oficina disfrutaban de los días libres y los días festivos, a la vez que se les paga por las horas extras trabajadas en exceso, no hay razón alguna por la cual ellos no tengan el derecho a recibir pa-

go por el tiempo trabajado sin cobrar.

Según información recogida por este redactor del presidente de la Asociación de Vigilantes de la Universidad, señor Leonillo Figueroa, tanto él como sus compañeros fueron obligados a trabajar 12 horas durante los días que siguieron a los incidentes del 15 de diciembre de 1947. Al presentarse a la Oficina Central de Personal de nuestra institución, a cobrar el importe de las horas trabajadas en exceso, se les informó que la Universidad no tenía derecho a efectuar el pago de las mismas, toda vez que, de hacerlo, estaría violando las disposiciones de la Ley de Personal.

En reunión celebrada en el bufete del Lcdo. Díaz García, la noche del jueves 19 de los corrientes, la Asociación de Vigilantes estuvo discutiendo el asunto de los uniformes. Decidieron oponerse los señores que componen el cuerpo de vigilantes a vestir de uniforme descrito por el Sr. Hayes en su columna de "El Mundo", como tipo de uniforme que la Administración se propone adoptar para esta organización, por considerarlo un "mamarracho".

Se oponen estos señores a que una vez más se derroche el dinero comprando un uniforme, el cual se resistirán a usar en todo momento. Alegan los señores vigilantes que, en cierta ocasión se propuso la Administración dotar a cada uno de los miembros del cuerpo con una capa, y que las mismas tuvieron que ser devueltas por ellos, porque para lo menos que servían era para defenderlos de la inclemencia de la lluvia.

Después de haber citado una serie de experiencias en las cuales estaban envueltos derroches de dinero por la Administración en su empeño de equiparlos tanto a ellos como a los conserjes, entraron a considerar un posible tipo de uniforme que fuera del agrado de todos los miembros del cuerpo. Al cabo de un cambio de impresiones se decidieron unánimemente por un tipo de uniforme que comprende: gorra, camisa y pantalón gris; corbata y zapatos negros; y un combat jacket color gris. El uniforme propuesto será sometido a la consideración de la administración universitaria.

Después de haber citado una serie de experiencias en las cuales estaban envueltos derroches de dinero por la Administración en su empeño de equiparlos tanto a ellos como a los conserjes, entraron a considerar un posible tipo de uniforme que fuera del agrado de todos los miembros del cuerpo. Al cabo de un cambio de impresiones se decidieron unánimemente por un tipo de uniforme que comprende: gorra, camisa y pantalón gris; corbata y zapatos negros; y un combat jacket color gris. El uniforme propuesto será sometido a la consideración de la administración universitaria.

Curso sobre "Teatro en la Escuela" se ofrecerá en el Verano

El Departamento de Drama de la UPR, ofrecerá según informó a un redactor nuestro el Sr. Rafael Cruz Emeric, director técnico del mismo, un curso especial sobre el teatro en la escuela para aquellos maestros que vienen de la isla a estudiar durante el verano en nuestra universidad. El objetivo de este curso es habilitar a los maestros interesados en programas y actividades sociales de las escuelas públicas del país en su tarea para lograr mayores éxitos en dichas preocupaciones, además de ampliar su visión sobre el teatro como producción. Así de lo que logren asimilar dichos maestros y lo que puedan lograr a su regreso surgirá un progreso en el interés por el teatro que es una preocupación artística de nuestra cultura que está en perfecto estado de crisis. Ellos enseñarán y operarán dentro de un concepto más válido del teatro que pueda estimular jóvenes a interesarse seriamente por esta disciplina además de añadir novedad a la vida social y estética de nuestras escuelas. Dicho curso también estará abierto a todo estudiante interesado, especialmente a aquellos que hacen su preparatoria para servir en la nueva generación de instructores públicos del país.

Depto. Médico Auspicia Campaña de Limpieza en la U. P. R.

La Oficina del Ingeniero Sanitario, adscrita al Departamento Médico de la Universidad, impulsa en estos momentos un programa de limpieza en todo el campus. La necesidad de este programa se ha venido sintiendo desde muchos años, debido a la actitud poco cooperadora de algunos estudiantes que, unas veces, pretenden ejercer facultades artísticas confundiendo con pizarras o murales las paredes de los sitios en donde están localizados los servicios sanitarios; y otras veces, convierten las aceras, pasillos y salones en receptáculos de periódicos, colillas y papeles.

Al efecto, recordamos que hace cerca de tres años la Junta de Servicios al Estudiante en colaboración con el periódico "La Torre" realizó una campaña parecida, como residuo del cual, todavía apa-

ren en algunos servicios sanitarios, rótulos exhortando a la limpieza. Con el propósito de instrumentar el programa, a fines de noviembre fué creado el Comité de Salud Pública Universitario, con funciones mayormente educativas, y de orientación; toda vez que, la Oficina del Ingeniero Sanitario tendría serias dificultades para ello, dada su incapacidad para ponerse en contacto con toda la población estudiantil de la universidad.

Cada miembro de dicho comité quedó comprometido a realizar labor de divulgación de un código sanitario en un sector diferente del estudiantado. Informa el Sr. Vilella, ingeniero sanitario, q., con el propósito de reorganizar el comité convocó la directiva de las

(Pasa a la pág. 5)

PROFESOR RODRIGUEZ OTERO CONTESTA AL DR. VICENTY

A continuación unas manifestaciones en torno a la conferencia "La Crisis Universitaria del Dr. Néstor I. Vicenty."

Creo necesario comentar la conferencia que dictó el Dr. Néstor I. Vicenty en la Universidad sobre el tema "La Crisis Universitaria." Y más que necesario lo creo urgente porque lo sucedido en esa conferencia tiene un gran alcance y significación para el problema universitario.

El Dr. Vicenty cree que está-

sierviendo a los mejores intereses de la causa independentista cuando en realidad su demostración del pasado miércoles produjo todo lo contrario. Coincidió con el Dr. Vicenty en que independencia es un requisito sino que no para poder estructurar una Universidad auténticamente puertorriqueña. Pero esto no nos puede conducir a la actitud del conferenciante de negar sistemáticamente todos los logros, todas las reali-

Pasa a la pág. 4

Cosas del PATO

POR L. U. TERIO

Todavía en estos días resuena en nuestros oídos las incidencias que no registraron la semana pasada durante la conferencia del Dr. Vicenty sobre la crisis universitaria. Más que nada, fué una tarde catastrófica. Había presente una rica amalgama de profesores y estudiantes. Entre los profesores recuerdo a las serias faces del decano Villaronga, de Recco Bothwell, de Trías Monje, y de otros muchos que no viene al caso enumerar.

Ya el sol estaba cayendo. Pero el conferencista se mantuvo en pie acompañando su peroración con regios gestos de gran cadencia rítmica, conjuntamente con incontables inflexiones de gran colorido emocional. Cuando terminó su charla, sobrevino una andanada de intercambios personales y públicos entre Jorge Luis Landing y el decano Muñoz Amato. Al tomar Landing la palabra palidecieron muchos rostros. Y fué entonces cuando comenzó a la función. Todo me pareció como un baile de máscaras. Cada cual quería desenmascarar a otro, como si hubiera llegado las 12 de la noche para quitarse el embozo. El popularísimo Díaz Marchand intentaba desenmascarar al Dr. Vicenty citando unos recortes de artículos; Landing a Muñoz Amato y a Díaz Marchand, y Vicenty a todos en general. El decano Muñoz Amato permaneció sereno ante el despiadado ataque que le endilgó Landing. Y mientras tanto, cuando se hizo alusión a los defectos de los Cursos Básicos el Decano Villaronga oía en silencio, y otros profesores, muy poco expresivos, hundían las mejillas entre sus puños.

La exhibición se prolongó cuando un estudiante con muy poca fuerza de dicción, fué llamado hasta la plataforma en que disertó el conferencista, a que repitiera la pregunta. Aquí fué Troya. Ante la aparente intransigencia de Vicenty en cuanto a la formulación de la pregunta, el estudiante se retiró visiblemente nervioso y molesto. La pintoresca figura de Arroyito dirigió la atención hacia el hecho de que el acto del disertante era un mentis a lo que el defendía: la libertad. Entre acaloradas griterías y genuflexiones y risas de Momo se cerró la fiesta.

CREO QUE PLANTA FISICA no ha tomado en consideración lo que sucede a la planta de los zapatos de los cientos de estudiantes que por necesidad tienen que transitar por la acera central que conduce desde la carretera hasta frente a la torre. La reparación de este tramo tomó considerable tiempo en ser ampliado por la Planta. La acera anterior desapareció y en su lugar se erigió la actual, la cual es lo suficientemente espaciosas. Pero su superficie constituye una piedra de esmeril. Innumerables son las argumentaciones que se escuchan en cuanto a que esta acera debe ser pulida un poco. Muchos estudiantes prefieren transitar por las entradas laterales, para así evitar incomodidades (en parte) usando dicha acera central. Algunas personas alegan que sería preferible la eliminación de esta inclemente superficie. Otros, en tonos jocosos han sugerido se instale una cortina a lo largo de toda la acera para días de lluvia. En manos de Planta Física dejamos estas posibilidades.

HACIENDO SU PARTE: La última edición del órgano semi-oficial conocido por "Campus Reporter" puso de manifiesto un hecho un tanto desagradable para un crecido número de estudiantes. Se trata de la "campaña" que quiere desplegar el referido vocero, para erradicar lo que ellos han llamado falta de limpieza. Para mayor crédito a sus intenciones subrayaron su página editorial con dos preciosas láminas en blanco y negro. Ante esa inesperada sorpresa las personas de esta redacción optamos por quitarnos el sombrero y alzar la testa. Al caley de dicha página, un cuadro enmarca que el periódico en cuestión es "auspiciado por el Departamento de Inglés". Para mayor contraste, en la página opuesta, aparece una entrevista con el profesor Facundo Bueso, cuya foto aparece en la extrema superior derecha de la página. (S. C.) El conservador gacetero, en realidad, nos ha sorprendido con estas elocuentes exposiciones. Conocíamos su interés por sanear los servicios que ofrecían las casas de pupilos de Río Piedras, y luego la serie de reportajes, los cuales huelga enumerar, que pusieron en alto, un espíritu de evidente inquietud constructiva, sana. Toda la obra fotográfica se viene al suelo con las dos ilustraciones a que aludimos y que toda la Universidad conoce ya. Cualquiera persona ajena a los intereses de la Universidad, con toda probabilidad, habrá alzado la voz al contemplar el nuevo estilo de despliegue fotográfico con que cuentan los auspiciadores de la publicación. El golpe de la indiscreción se pronuncia por añadidura con frases como las de que los universitarios "deben adherirse a sus mejores hábitos higiénicos". Mis puntos de vista no quieren tapar el cielo con la mano. La existencia del mal, here moral adentro. Duele su observación. Pero la forma más conveniente de hacerlo desaparecer no es pregonándolo en sendos renglones o ilustrando las páginas de los periódicos para luego cargar a cuestras con el trofeo del mérito. Es una práctica más cristiana hacer labor a hurtadillas para lograr el beneficio general sin que tengan que darse por enteradas personas ajenas a la institución.

LOS TRASCENDENTALISTAS han hecho su aparición en el campus. Se trata de una joven pléyade de poetas Itra-siglo que con una serie de abstracciones ha inundado las esferas sensibiles de los humanos que la cultivan. Para quienes no conozcan a estos meditados y hondos abstractos se trata nada menos ni mucho más que de Francisco Lluch, Félix Pujals, Rentas Lucas, Rivera Landrón y alguno que otro más. Claro está, la norma que rige a estos poetas no admitiría a aquellos otros líricos que surgen de la noche a la mañana, cuando sufren desengaños amorosos, o aquellos, que entre tazas de café y entre pequeñas copas, se dan a rebuscar sus rincones íntimos para echar fuera toda una tirilla versificada que paladean los contertulios. Muchos de los que trascienden suelen cantar frente al mar, o en el alba. Según mis informes dos o tres poetas se han quedado fuera

(Pasa a la Pág. 4)

Junto a la Taza de Café ANACLETO DEL MONTE, HA FALLECIDO

POR WILFREDO BRASCHI

Se veía enflaquecer. De su cuerpo emanaba —con notable prominencia— presidiendo los huesos filosos y mureados sobre la piel amarillenta, la maraña de la cabeza. El pelo se le alzaba en rizos cayéndole sobre la frente amplia, alta, en forma de bomba. Se soplabla la nariz con fuerza y cada palabra la antecedita con una tos seca. No, no estaba enfermo. Pero la voz le llegaba del pecho ronca y lejana, saturada de emoción.

—No me queda otro remedio!
¡Tendré que abandonar la Universidad!

—¿Por qué?
—Porque no quepo aquí. ¡Tan esmirriado como soy! Y no hay sitio para mí. ¡Qué se va hacer!

En los corrillos de estudiantes, bajo la sombra de los árboles, en las galerías, Anacleto del Monte, en plática con sus amigos, asumiendo aires de tragedia, se entregaba al estudio de su caso. Siempre estaban sus compañeros prestos a escucharle. E incluso, le invitaban a que no abandonara las aulas, donde —poco a poco— llegaría a su objetivo.

—No, no puedo seguir aquí en la Universidad. ¡No puedo!

Insistía en su tema. De entre los amigos venía un consejo:

—A tí te conviene graduarte, Anacleto... En verdad que puedes pasarte sin los estudios. Pero... ¡tú sabes!

—Yo no sé lo que me pasa!
¡Me siento como un desarraigado aquí!

Entonces recurría a su expresión favorita:

—¡Esto es una vaina! Una grandísima vaina!

Con su gabán de mangas largas —que casi le ocultaban las manos huesudas— gesticulaba y sonreía tristemente, raspándose, cada segundo, la garganta.

Frecuentemente, a su lado, los coros de muchachos, como por arte de magia, se esfumaban. A la juventud ardiente y entusiasta —siempre alerta y ágil— Anacleto del Monte se le aparecía lleno de dolor: estampa de la derrota, de la muerte. Y lo eludían. ¡Tan admirado antes, ahora era una especie de carga! Así pensaba, Anacleto. No obstante, la memoria se le alimentaba de días de sol y de ecos inapagables.

La última tarde que le vimos, estuvo locuaz, como en sus mejores tiempos. La chalina de poeta, estrujada, y el cuello de la camisa, cual si fuera las alas de un pájaro caído. Se animaban sus ojos melancólicos y grandes y —cosa rara— la voz cavernosa se había tornado más audible. Atacaba a diestro y siniestro, y un trasunto de amargura le calaba la palabra. La pintura de su vida universitaria la hacía en tonos oscuros, y a brochazo limpio: sin mayores preocupaciones. Y decía:

—¡Quién no se harta? ¡Esta rutina tremenda! Y si fuera eso solo. Después hay que soportar un ambiente de mediocridad...

Alguien cortó:
—Y de entregamiento...
Otro:
—Y de señoritismo...

Anacleto del Monte apuntó:
—Definitivamente, me voy de la Universidad...

Ante sus amigos —los pocos que le estimaban de veras— su noticia no causó sensación. Cuatro largos años venía dando a la luz

pública su anuncio. Y cada curso volvía a saber de su murria y de sus pasos lentos.

Salió del café en que nos hallábamos. Y desde entonces no lo volvimos a ver más en el campus de la Universidad. Había dado su paso con trascendentalismo, y lo miramos alejarse, cargadas las espaldas, los brazos en constante balanceo.

—Pues si señores, murió...
—Pero si nosotros hablamos con él...

—Es la noticia que tenemos...
El Decano —joven a pesar del título— nos dió la información. Y enseguida explicó:

—Recibimos la noticia... ¡Hombre aquí tengo la carta!

El Decano enseñó la carta escrita a máquina. No quisimos leerla entera. Nos bastó con una oración en que el frío laconismo de la letra imponía sobre la "infausta

(Pasa a la Pág. 4)

CALZADO AIR STEP
para Damas
CALZADO ROBLEE
para Jóvenes
VENDIDOS POR PADIN
SAN JUAN, PTO. RICO

ENCARGUE DESDE AHORA SU SORTIJA DE GRADUACION
de la acreditada **CASA J. JENKINS & CO.** La casa que sirve la mejor SORTIJA DE GRADUACION A LOS UNIVERSITARIOS.

TENEMOS:

- * TIPO AERODINAMICO PARA DAMAS.
- * TIPO ATOMICO PARA HOMBRES.
- * DISEÑOS ESPECIALES.
- * RICAS COMBINACIONES DE ORO Y PIEDRA.
- * GRABACIONES HONDAS PARA QUE NO SE BORREN CON EL USO.

SI USTED DESEA UNA SORTIJA DE CALIDAD, COMPRE UNA SORTIJA

JENKINS

VEA O ESCRIBA A:

MANUEL E. MORENO Apartado 111, correo de la U. P. R.
FELIX R. LAMELA De Diego 165, Río Piedras, P. R.

JUAN PUJALS Janer, tercer piso.

BERNARDO RODRIGUEZ JR. Agente exclusivo en P. R. Apartado 4946 SAN JUAN, PUERTO RICO

NOTA: Escriba y lo visitaremos.

Nuestra Escuela: UNA FARSA ANEXIONISTA

por JUAN MARI BRAS

Durante la década de los años treinta se utilizó mucho el desastre pedagógico de la instrucción pública como caballo de batalla de los opositores al gobierno coalicionista. Y en verdad que fué desastroso el funcionamiento de ese departamento, como fué desastroso toda la administración colonial en la era del funesto General Winship.

Pero ahora se ha pretendido dignificar ante los ojos del pueblo la instrucción pública del país. Y se habla de que ha habido reformas. Y hasta se pretende hacer ver que se ha imprimido el sello de nuestra cultura en la educación de las juventudes.

Es bueno apuntar que, en lo sustancial, el Departamento de Instrucción sigue funcionando desastrosamente. Continúa siendo, para desgracia de la puertorriqueñidad, una de las agencias más formidable del Imperialismo Yanqui en Puerto Rico. Su misión fundamental, realizada cabalmente en la práctica cotidiana de los salones de clase, es arrancar al niño de su condición de puertorriqueño y situarlo falsamente dentro de la nacionalidad, norteamericana. La escuela es francamente una institución anexionista. Desde los libros de texto hasta la actitud del maestro frente a sus discípulos, en todo el desarrollo del proceso educativo se revela una consigna premeditada y fría de extripar la conciencia nacional al estudiante.

El aspecto físico del salón de clase en nuestra escuela, no muestra ninguna diferencia fundamental con el de la escuela yanqui. Su decorado está compuesto por la bandera de los Estados Unidos, los retratos de Washington y Lincoln y alguna que otra frase, escrita en inglés, apelando al patriotismo del niño estadounidense.

La figura de Betance es desconocida para los alumnos de nuestras escuelas. Ni aún la del mismo Hostos. Ni siquiera la de José De Diego. Menos aún se les dice que la bandera de Puerto Rico es la de una sola estrella.

Sin embargo, el programa de clases del estudiante incluye una lección de patriotismo. Pero el Departamento de Instrucción entiende Pitiyanquismo por patriotismo. En esa lección, se predica al alumno lealtad suprema a la patria. Pero la patria es los Estados Unidos. Se enseña, por tanto, la deslealtad a Puerto Rico. No se dice al niño que Puerto Rico es un país usurpado en sus derechos por Estados Unidos. No se siembra el amor a nuestra única nación. Menos aún se despierta la rebeldía en los corazones del joven escolar. Ni se le crea una conciencia de su responsabilidad ciudadana como víctimas de la colonia. Se obstaculiza la formación del patriotismo en el niño y se estimula la apostasía, la traición la indiferencia.

Tan marcado es el afán americanizante de la Escuela que resulta insolente, absurdo, risible. Se sacrifica la eficiencia de la labor educativa en aras de la lealtad anexionista. Se prenda—y así está sucediendo todavía—que el niño aprenda ciencias y geografía en inglés. Y a veces ni el maestro sabe hablar en inglés. Veáanse las libretas de planes de los maestros de nuestras escuelas y se verá como cada una de ellas está plagada de errores gramaticales elementales. Porque el maestro tampoco sabe escribir inglés. Y es que él es casi siempre un buen jibaro del país, a quien nunca le ha entrado la lengua de Cervantes, que se vé obligado—por instrucciones del inspector—a escribir todas su documentación oficial en un idioma que le es extraño.

Nuestro mentor se ha convertido, a través de la falsa de la educación pública insular, en un pobre payaso que diariamente se enfrenta, temeroso, a la comedia de su clase a decir cosas que no siente, a predicar un patriotismo que él no entiende y a hablar en un idioma que desconoce. A veces, cansado ya de representar tan triste papel, el maestro empieza a jugar al esconder con el principal del plantel y cuando confía en que éste no se acercará por su salón, se combina con los alumnos para cometer la travesura de comunicarse con ellos en la lengua

Pasa a la pág 4

ESTUDIANTES DE LEYES COMENTAN ARTICULO DE "NOLO CONTENDERE"

A continuación las manifestaciones que varios estudiantes del Colegio de Leyes enviaron a esta redacción de "El Universitario", contestando una columna que publicó recientemente en el "Campus Reporter" el columnista Nolo Contendere:

Héctor Luis Lugo
(Leyes 2)

"Bajo el pseudónimo de "Nolo Contendere" apareció en el último número del periódico universitario "Campus Reporter", editado en inglés, un artículo concerniente al Colegio de Leyes. La reacción provocada por el mismo entre el estudiantado de Derecho, con contadas excepciones, ha sido una de hilaridad y estupefacción.

El artículo en cuestión respira "pasión, prejuicio y parcialidad"—como se diría en una sentencia de nuestro Tribunal Supremo—en el enfoque de una situación a todas luces sencilla e inequívoca, la cual dista mucho de ser la de complacida convivencia y preocupación por el estudio como tergiversa hábilmente el fantasma plagado y trágico de Nolo Contendere.

Personalmente, y en mi calidad de estudiante de Derecho, admito que en el último semestre la Administración del Colegio ha logrado algunos avances en la solución de problemas formales e inmediatos, tales como mayores facilidades de estudio en la Biblioteca, exámenes menos caprichosos, etc. No obstante, sostengo asimismo que muy poco se ha logrado en cuanto a rectificar la orientación general

del Colegio y la función formativa que se espera del mismo en términos de la mejor pedagogía jurídica así como de responsabilidad social para con nuestro pueblo, según señaláramos hace algún tiempo en un memorial sometido a las autoridades correspondientes que en una u otra forma son responsables de la dirección de nuestro Colegio.

En cuanto a este último punto cabe preguntar al Rector Benítez: ¿Cuáles son los resultados de la "jurisdicción" que públicamente asumió ante el problema del Colegio de Leyes, cuando éste le fué planteado el pasado año? ¿A qué conclusiones—si algunas ha llegado luego de su promesa de un "detenido estudio"?

En lo que se refiere al autor del artículo de marras, entiendo, que la mejor forma de valorar sus opiniones vertidas en el "Campus Reporter" es enjuiciando las mismas dentro del contexto moral que precipita un sujeto resbaladizo que carece del valor de estampar su firma en un artículo como el emborronado.

Miguel Velázquez Rivera
(Leyes 2)

Me imagino que el columnista que bajo el pseudónimo de "Nolo Contendere" escribía en español antes y en inglés ahora, tiene un pobre concepto de la Reforma en el Colegio de Derecho. Es esta la única explicación posible para un artículo, que después de enumerar

(Sigue en la pág. 5)

¡Al Barrer!

POR PRIMERA VEZ EN LA HISTORIA
DE CABRER SE HA HECHO
UNA VENTA ESPECIAL VERDAD
COMO ESTA, POR TODO EL MES
DE MARZO.

Cabrer

— RIO PIEDRAS —

EL UNIVERSITARIO

(El periódico de los estudiantes)

Apartado 17 Universidad de Puerto Rico

CUERPO DE REDACCION

DIRECTOR.....VENANCIO MEDINA
 ADMINISTRADOR.....EFRAIN ARCHILLA
 JEFE DE REDACCION.....MANUEL E. MORENO
 REDACTOR DEPORTIVO.....ELFREN BERNIER

REDACTORES

José M. Tejada, Juan Ortiz Jiménez, José Aulet, Manuel Pérez Lara, Lemuel Toledo, Wilfredo Braschi, Julio César López, José Luis González, Luis Garrastegui, Luis Miranda y Angel M. Rodríguez.

NOEL COLON MARTINEZ.....FUNDADOR Y COLABORADOR ESPECIAL

COSAS DEL PATIO...

Viene de la pág 2

de esta órbita. El lorquíano Juan Ortiz Jiménez y el paralelelista Pérez Lara brillan por su ausencia. ¿Qué se hará con ellos?

Todo esto me recuerda a un pintoresco poetaastro, "el más grande declamador q. ha dado la Villa del Ojo.". Este vate conserva su morada en varios matices y enredaderas. Y luego en la puerta de entrada un letrero que lee: "Aquí vive un Poeta". Esto me lleva a pensar que en el campus podría existir una especie de glorieta trascendentalista para las veladas literarias, y así contribuir al ornato universitario. Y claro, con la inscripción, a manera de rúbrica de: "Aquí se trasciende".

PROFESOR RODRIGUEZ....

Viene de la pág. 1

zaciones que en el campo académico hemos visto plasmarse en realidad en nuestra Universidad. Al condenar los cursos básicos sin ofrecer ningún argumento válido, al acusar a los directores de la Universidad de fomentar los prejuicios raciales, al encontrar aviesas intenciones en todo el plan de becas y otras cosas por el estilo, demuestra el Dr Vicenty que no enfocó el problema con la ecuanimidad y la serenidad intelectual que debe hacerlo un profesor universitario.

Aparte de estas consideraciones sobre el tema discutido, los incidentes que ocurrieron durante el tanscurso del acto, fueron verdaderamente lamentables. El Sr. Muñoz Amato fué sometido a un proceso de vejaminosas acusaciones en un sitio y en un ambiente en que no le era posible defenderse de tales acusaciones. Yo discrepo fundamentalmente del Sr. Muñoz Amato en cuanto a la solución que debe tener el problema político de Puerto Rico. Pero condeno enérgicamente todo intento de desacreditar y de empujear la obra que en el campo académico ha realizado y está realizando el Sr. Muñoz Amato en nuestra Universidad.

Creo sinceramente que la inde-

ANACLETO DEL MONTE....

(Viene de la pág. 2)

nueva": "Esperamos que den de baja al estudiante Anacleto del Monte, quien pasó a mejor vida"... La carta la firmaba Anacleto del Monte, padre.

Oficioso —con su habitual cortesía— el Decano manifestó su deseo de expresar el duelo de la Universidad y el suyo propio. Enseguida, ante los compungidos estudiantes; propuso:

—Iremos en mi carro a llevarle una corona...

—Sí... a la tarde... ¿Cuándo es el entierro?

—No sé. La carta se limita a decir que Anacleto pasó a mejor vida... A lo mejor ya lo enterraron... Si lo enterraron, pondremos la corona sobre su tumba...

Los muchachos callaban. Un silencio de plomo los rodeaba.

pendencia puede y debe ser defendida en otro plano y utilizando otros medios. Tengo pruebas para afirmar que la confidencia del Dr. Vicenty en modo alguno representó la ideología de la inmensa mayoría de los estudiantes independentistas de la Universidad. Ojalá no se repitan estos actos. La independencia de Puerto Rico merece otra clase de defensa.

—¡Pobre Anacleto del Monte!
 —¡Bendito!

La casa donde vivía Anacleto estaba sola. El pequeño balconcito asomaba hacia afuera con los balaustres rotos. La puerta de cristal mostraba una oscura cortina, de aspecto fúnebre. No había un alma por allí. El Decano con solemnidad, bajando la voz dijo: —Esto está muy solo. Parece que ya lo enterraron...

Todos subimos la pequeña escalerita de la casa. El Decano tocó a la puerta. Detrás los muchachos, con la corona, sobrecoigidos en lo íntimo de sus almas. Hubo una espera de varios minutos. Y de pronto la puerta se abrió:

—¿Qué hay?

El Decano quedó como petrificado. Los muchachos dejaron caer las flores.

—Pero...

—¡Anacleto!

—¿Pero tú no te habías muerto? ¡Ah?

Anacleto no aguantaba la risa. Y por primera vez le oímos reír con todas las entrañas y gozar.

—¡Ah! ¡Fué la carta! Yo dije "que pasaba a mejor vida", y que me dieran de baja... ¡Eso es todo!

NUESTRA ESCUELA UNA FARSA ANEXIONISTA

(Viene de la pág. 3)

que la Divina Providencia le proveyó para expresarse. Más luego, si aparece el director por alguna esquina, palidece nerviosamente el infeliz maestro e irrumpe en una ensalza de disparates en el idioma de los yanquis, que ni entiende él, ni los alumnos, ni el mismo principal y hasta sabe Dios si ni el Comisionado de Instrucción Pública.

Ese es el cuadro patético de la educación en Puerto Rico. Así ha funcionado anteriormente, así funciona ahora y así seguirá funcionando mientras Puerto Rico sea una colonia. Porque la columna más fuerte que ha tenido el imperialismo norteamericano en nuestra patria es la apostasía colonial que han logrado crear en muchos hombres y mujeres, mediante las prácticas criminales del Departamento de Instrucción Pública, que más bien debía llamarse DEPARTAMENTO DE ADULTERACION PUBLICA.

JOYERIA

RAMON S. TORRES
 LA JOYERIA DE LOS ESTUDIANTES

AL LADO DE "LA COLOMBINA"

DIE, LIVE, OR QUIT WITH JEFFERSON STANDARD
 YOU ALWAYS WIN OUR SPECIALTIES
 CHILD EDUCATIONAL RETIREMENT PLANS
JEFFERSON STANDARD LIFE INSURANCE CO.
 VICTOR BRAEGGER, Gen. Agent
 TEL. 2-2800 P. O. BOX 2192
 SAN JUAN, PUERTO RICO

HEBILLAS CON PLACA Y ESCUDO DE LA U. P. R.
 a \$3.25 incluyendo correa.
 CIENTOS DE OTRAS NOVEDADES, PROPIAS PARA UNIVERSITARIOS: EN BOTONES, ESCUDOS, BANDERINES, CALCOMANIAS
CASA DEPORTES
 1061 BRUMBAUGH RIO PIEDRAS, P. R.

"EL SEVILLA"
 BAR - RESTAURANT
 PONCE DE LEON 753 PARADA 12
 MIRAMAR
 LIMPIO, COMODO, FRESCO.
 VARIEDAD EN LAS COMIDAS.
 ESPECIALIDAD EN MARISCOS
 EL UNICO SITIO DONDE SE COME EL SABROSO MOJO ISLEÑO, PASTELILLOS DE CHAPIN.
 Atendido siempre por sus dueños.
 Abierto diariamente hasta las cuatro de la mañana.
 VISITENOS Y QUEDARA SATISFECHO

FREDDIE THON
 tiene placer en anunciar al claustro y estudiantado Universitario su moderno

FREDDIE THON'S
 DRY CLEANING AND LAUNDRY SERVICE
 Edificio Garage Gómez Parada 35
 Teléfono 503 Hato Rey
 * Se recogerán y entregarán los trabajos los lunes y los jueves.
 * Planta moderna abierta a inspección del público
 * Trabajo de Alta Calidad.
 * Prontitud y esmero en nuestro servicio a domicilio.
 * Aceptamos toda clase de trabajos.
 Nota: Atendido personalmente por el Sr. Boria con más de 20 años de experiencia en el ramo.

VERDADERO LUJO SIN DESPILFARRO
 FABRICADO con el mismo método que Francia usa en la elaboración de sus mejores jabones, el Jabón de Tocador LUX es fino y de lujo, aunque no caro.
 Toda familia se deleitará con el Jabón blanquísimo y delicadamente fragante, de suave consistencia y con abundante espuma.
 Las damas saben que el Jabón de Tocador LUX mantiene siempre la piel aterciopelada y encantadora. Y a los hombres les agrada la sensación de limpieza y frescura que deja en la tez.

Jabón de Tocador LUX

CLUBMAN STORE
 ALLEN 263 SAN JUAN, P. R.
 Camisas Sport APOLLO y Pantalones BOTANY.
 Un Gran Surtido de Trajes.
 La casa donde vestir bien es norma fundamental.

IN RE SIBERIA

Por NOLO CONTENDERE

Dogma vs. Razón:

El tiempo tiene la virtud de imprimir cierto sabor de leyenda a las cosas que toca. Los hombres de estado, los compositores geniales, aún los más grandes criminales de la historia nos parecen más perfectos o menos perversos a medida que el tiempo va suavizando sus contornos, desvaneciendo sus faltas y dejando de ellos solo el recuerdo sutil de seres depurados y superiores. De Simón Bolívar recordamos su patriotismo, su valor, pero raras veces recordamos su traición a Miranda. El nombre de Oscar Wilde es simbólico de genio literario, de humorismo, de elegante expresión. Nadie osa invocar el fantasma de su encarcelamiento para depreciar el valioso legado de este príncipe de la paradoja a la humanidad. El barón de Retz, el criminal más despiadado que jamás haya conocido la humanidad, sirve hoy (encarnado en el Barba Azul de Perrault) de entretenimiento a millares de inocentes chiquillos.

En todas naciones, a través de todas las eras, se ha rendido en una u otra forma pleitesía a lo antiguo. Pero nadie ha sabido defender con tanto ardor y denuedo todo lo que haya sido cubierto con la pátina de los años como algunos profesores del Colegio de Derecho de la Universidad de Puerto Rico. Para estos señores, una decisión del tomo segundo de

las decisiones de Puerto Rico tiene mucho más valor que otra del tomo sesenta y siete sobre la misma materia.

¿Qué importa que la decisión del tomo segundo haya sido alterada o aún derogada? ¿Que relevancia tiene el que un estudiante se exponga a hacer un papel ridículo en corte en el porvenir? Y si el estudiante resulta un fracaso en la carrera de la abogacía y en consecuencia su estómago sufre, ¿no es suficiente compensación el realizar que su mente está nutrida y fortalecida por la tibia luz que irradia todo lo viejo?

Grande es la certeza y estabilidad que infunde el culto por lo antiguo que profesan esos solidos paladings del status-quo medioeval. Los estatutos serán derogados, los códigos suplantados, los sistemas judiciales alterados, pero los estudiantes actuales de Derecho, así como los venideros, podrán contar con que ante sus ojos se harán desfilar año tras año, una comitiva de carrozas de Carnaval, una vajilla de fina cristalería de Baecarat y todo un cargamento de centavos de cobre, como inviolables ejemplos para ilustrar ciertos principios jurídicos taj inmutables como el color del camaleón.

Hace algunos días se registró un acontecimiento insólito en una clase de Derecho Civil. El profesor que conduja la clase leyó

do su obra (tan añeja como las Pandectas) cinco requisitos indispensables para la existencia de determinada figura jurídica. Los estudiantes, no conformes con la necesidad del quinto requisito, comenzaron a analizarlo a la luz de la razón y la experiencia. Sucedio lo imposible. El coloso titubeó, retrocedió confundido por la variada gama de nuevas idens ante él planteadas y (¡oh, milagros!) llegó a aceptar que el quinto requisito era necesario solo en parte. Pareció por un momento que con el estremecimiento de su más sólido pilar, se veniaabapo la estructura del dogmatismo jurídico en la Universidad de Puerto Rico.

Como era de esperarse, esta escaramuza no tuvo serios resultados. Al día siguiente, el dogma volvió a reafirmar su obvia superioridad sobre la razón. El profesor ocupó su silla pontifical; su voz de ultratumba y palabras ominosas repitió una vez más los cinco requisitos, especificando que todos eran necesarios en su totalidad. Acto seguido pasó a considerar otro tema.

Si fuese cierto que la fe es el camino más directo hacia la salvación, no hay duda de que el Colegio de Derecho aportará una cantidad substancial al número total de almas en el Paraíso. Porque, ¿cómo, si no a base de fe puede un estudiante de Derecho ingerir ciertas enseñanzas?

DEPARTAMENTO MEDICO AUSPICIA

(Viene de la Pág. 1).

47 organizaciones estudiantiles existentes en la universidad, la mayor parte de las cuales brilló por su Auspicia. El comité debidamente reorganizado está presidido por el estudiante Raúl Díaz, sirviendo de secretaria la señorita Rose Fiol, ambos pertenecientes al cuerpo de redacción del "U. P. R. Campus Reporter." La campaña de limpieza comprende una serie de puntos, a saber:

Mantener en perfecta limpieza el Campus.

Mantener en perfecta limpieza los servicios sanitarios en los edificios.

Desarrollo de buenos hábitos de higiene en el estudiantado, toda vez que resulta infructuosa la limpieza realizada por los conserjes.

El Comité Universitario de Salud Pública se propuso en su primera reunión, entrar en conversaciones con el Sr. Mariano Villarronga, decano de la Facultad de Estudios Generales, para estudiar la forma en que podría ser ofrecido un curso sobre Higiene y Salud, como parte integrante de alguno de los cursos básicos, o parte del currículo que ofrece dicha facultad.

Opina el Sr. Sánchez Vilella, que la falta de presión constituye uno de los más graves problemas que confronta la universidad en su sistema sanitario. Declaró, además, que dentro de dos o tres meses se empezará a construir en la nueva Escuela de Artes Industriales, un pozo profundo con una bomba y un ataque elevado a la altura necesaria para que haya suficiente presión en todo el sistema de acueducto de la universidad.

La Oficina Central de Planta Física bajo cuya dirección y control trabajan los conserjes, declara que ha venido tomando parte hasta el limite que le corresponde, en la campaña de limpieza. Informa dicha división que, durante el año fiscal 1946-47 fueron cogidos en los sistemas sanitarios 132 aparatos deodorantes y desinfectantes, de los cuales 55 fueron destruidos por los estudiantes. Inmediatamente, el número de aparatos destruidos fue repuesto, 14 de los cuales fueron rotos nuevamente. Como resultado de la innecesaria destrucción realizada por algunos estudiantes, los gastos en materiales de limpieza aumentaron de \$6,375 que habia sido la asignación original, a \$9,610, sin contar el equipo destruido. El material de limpieza incluye toallas de papel sanitario y rollos de papel. Los portarrollos para papel sanitario, así como las toallas de metal, han desaparecido de casi todos los servicios debido a la ola de exterminio desatada por un grupo de estudiantes en el uso y abuso de los servicios sanitarios y que adquiere mayores proporciones en los edificios Pedreira y Estudios Generales.

A través de la Oficina de Servicios al Estudiante se ha citado para hoy viernes a las 2:30 de la tarde en el salón número dos de Estudios Generales, una reunión a la que han sido invitadas las organizaciones estudiantiles del Campus que estén debidamente reconocidas. A dicha reunión asistirán los presidentes de dichas organizaciones para ver que clase de ayuda efectiva pueden aportar a la campaña de la limpieza.

CORTESIA DE

Puerto Rico Cement Corp.

San Juan, Puerto Rico

Fabricantes del

Cemento Portland Puerto Rico

Símbolo de Solidez y Permanencia

ESTUDIANTES DE LEYES COMENTAN. . . .

(Viene de la Pág. 3)

la serie de ventajas materiales del actual edificio del Colegio de Leyes, concluye que la tan cacareada reforma ha sido lograda.

Omar Cancio Sifre
(Leyes 2)

El artículo de Nolo Contendere evidencia un sentido limitado de la realidad imperante en el Colegio de Derecho. Hace un reconocimiento enfático de las ventajas físicas obtenidas recientemente, pero comete el dilate de no manifestar con sentido analítico el estado de inercia operante en el aspecto académico. Es inapreciable que la Reforma Universitaria sea debidamente canalizada en la Facultad de Derecho.

Rafael Rivero
(Leyes 2)

"No es cierto que haya habido reforma substancial alguna en el Colegio de Leyes. Lo poco que se ha hecho dista mucho de abarcar las condiciones mínimas que deben exigirse en un Colegio de Derecho. Reforma no significa cambiar las mesas y sillas en una bi-

blioteca, ni llamar a cada estudiante por un número, lo cual dicho sea de paso resultó ser un soborano fiasco.

No existe ambiente de seguridad en el Colegio. Estamos conscientes que el lema es excluir el mayor número de estudiantes. Nadie puede asegurar que sus esfuerzos y sacrificios van a ser justamente valorados.

Nos duele que escondiéndose trágicamente bajo un pseudónimo, Nolo Contendere, se haya expresado en nombre del Colegio de Leyes para faltar tristemente a la verdad.

Hiram Torres Rigual
(Leyes 2)

"Las conclusiones a que llega Nolo Contendere están viciadas de parcialidad manifiesta. No hay duda de que ha habido, "reforma" física. La aceptamos. Pero, ¿qué de la reforma substancial, en la cosa académica?

Poco favor puede hacerle al Sr. Decano del Colegio de Leyes los elogios de Nolo Contendere, que muy bien estarían para encomiar la labor de un Comité de Orden y

Limpieza Escolar, dirigido por los Niños Escuchas. A este respecto tengo entendido que existe en la Universidad una división encargada de la limpieza, conservación y buen aspecto de la planta física. No creo que sea labor del Decano sustituirle en esos menesteres.

Práxedes Alvarez Leandri
(Leyes 2)

"Para mí fué una sorpresa leer el artículo "Intaglio" de Nolo Contendere en el Campus Reporter. Si esa era la reforma soñada de Nolo Contendere, podríamos añadir que hace falta un canasto en cada salón, y ya con esto se lograría la reforma total del Colegio de Derecho. O un ábanico eléctrico, lo mismo da.

¿Acaso Nolo Contendere proyecta dejar de ser articulista para iniciar una nueva vida como manufacturero de jabón, lija y piola?

En el rostro de casi todos los estudiantes se ha dibujado una sonrisa burlona tan pronto han terminado de leer "Intaglio". El enjabonado artículo no nos convence y después que nos pasó la sorpresa, ahora nos reímos...

Las ráfagas del "Ciclón de la Reforma" ni siquiera han llegado por aquí. Fué tanto lo que se anunció el ciclón que éste quiso jugarlos una mala pasada, y se desvió de rumbo. Porque en Siberia todavía no se ha nublado el cielo.

Para la "reforma" señalada por Nolo Contendere una sonora trompetilla; y para el articulista ¡largarto sea!, una corona de alambre de púas de un campo de concentración.

Ramón Acevedo Oliveras
(Leyes 2)

No cabe la más leve duda de que el criterio utilizado por el disfrizado escritor bilingüe Nolo Contendere resulta demasiado superficial al enfocar la situación del Colegio de Derecho. Nadie puede discutir que ha habido grandes avances en el mejoramiento de las facilidades de estudios y en el método utilizado para calibrar la labor del estudiante. Pero decir que tales avances por sí solos, han logrado crear una febril inquietud intelectual entre el estudiantado de Derecho, resulta harto risible, mucho más si se considera que el progreso habido se limita a lo ya apuntado. Reforma fundamental, es decir en la enseñanza, que es lo que importa, nadie puede afirmar que se ha efectuado.

Juan F. Ramírez Albite
(Leyes 2)

No cabe duda que el último artículo escrito por el columnista Nolo Contendere es implicative de una humillante claudicación. El que con pluma robusta y viril empezó a esgrimir crítica constructiva en pro de la consecución de la vital e impostergable reforma de nuestro Colegio de Derecho, ahora, de manera inesperada manifiesta, haciendo un dual viraje de ideas y de idioma, que la tan necesaria e inapreciable reforma que se ha realizado en todo su contorno y perfil. Es cosa lamentable que una intención inicial, tan noblemente práctica, quede mutilada en su activa madurez por un sesgo tan fofo y deplorable.

Rodríguez López
(Leyes 2)

"Nolo Contendere nos da la impresión del niño rebelde que contra todos embiste, pero que se torna sumiso y halagador cuando le ponen ante su vista un dulce de palito.

Jaime García Blanco
(Leyes 2)

Mucho me sorprendió el artículo de Nolo Contendere. En sus artículos anteriores, cuando atacaba rudamente a catedráticos y cátedras, parecía ser defensor de una "reforma radical" para nuestro colegio. Ahora, parece revelar que toda la reforma que pedía era que se cubriera el piso de la biblioteca con un material silenciador, que se equipara la misma con mesas de caoba, sillas de estilo atractivo, que se mejorara la limpieza general del edificio, y que se adoptara en materia de exámenes, el sistema de números con el fin de que los profesores ignoren a quien pertenece el examen que corrigen.

Muchas de sus conclusiones son absurdas. Sin que quiera yo menospreciar el valor de la obra hasta ahora realizada, lo único verdaderamente importante del artículo en cuestión estriba en señalar —aunque muy disimuladamente— que es mucho lo que queda por hacerse en la reconstrucción física de nuestro colegio, y mucho por hacerse en la reforma académica de nuestra Escuela de Derecho. Eso, y única y exclusivamente eso, es lo que deben tener en mente estudiantes y profesores, todos los que genuina y sinceramente estén interesados en un mejoramiento continuo de nuestra Escuela de Derecho. Quien así no piense, entenderá, como alega Nolo, que ya se ha realizado la reforma del Colegio de Derecho.

Mantecados GALIÑANES

LA CREMA DE LOS MANTECADOS

PASTEURIZADOS — — — HOMOGENIZADOS

SOLICITELOS EN LA CAFETERIA

"FLEUR DE LIS"



EN EL HOTEL CONDADO

TIENE EL HONOR DE INVITAR A LA MATRICULA FEMENINA DE LA UNIVERSIDAD Y SUS AMIGAS A VER NUESTRA EXHIBICION DE TRAJES Y ACCESORIOS FEMENINOS

TENEMOS TODO LO QUE USTED NECESITE PARA LAS FIESTAS UNIVERSITARIAS

- * TRAJES PARA COCKTAILS DESDE \$25.00
- * TRAJES PARA COMIDAS Y BAILES DESDE \$35.00
- * ROPA INTIMA "FLEUR DE LIS"
- * PRECIOSAS CARTERAS PARA TODAS LAS OCASIONES.

LOS ARTICULOS
FLEUR DE LIS
TIENEN DISTINCION

Espera el número extraordinario de "El Universitario" con motivo de la celebración del aniversario de la Universidad.

CHACON'S MEAT MARKET

(La Carnicería que supe a la Universidad)

CARNES DE LA MEJOR CALIDAD
SERVICIOS CARNES DEL PAIS Y AMERICANAS

BARRIO OBRERO TEL. 2-5156

Calle Bartolomé Las Casas, Esq. Ave. Borinquen No. 2251

SANTURCE, P. R.

CALLE ORBETA No. 1348 TEL. 2-2934

SERVICIO A DOMICILIO

AVISO IMPORTANTE

DE ESPECIAL INTERES PARA TODOS LOS ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS



Los estudiantes del presente curso universitario están protegidos bajo el plan

LA CRUZ AZUL DE PUERTO RICO

CON DERECHO A SERVICIOS DE HOSPITALIZACION

MEDICOS QUIRURGICOS ESPECIALISTAS
DENTALES DISPENSARIOS

Los estudiantes con derecho a éstos servicios deberán solicitarlos del Departamento Médico de la Universidad.